



Der Bürgermeister  
der Stadtgemeinde Ried im Innkreis

4910 Ried i., Hauptplatz 12  
Tel. 07752301-202  
e-Mail: bgm@ried.at

Geschätzte Angehörige der 13er-Kameradschaft,  
Freundinnen und Freunde des Vereins!

Die Garnisonsstadt Ried steht nicht nur für das Panzergrenadierbataillon 13, einen der anerkannt besten und schlagkräftigsten Verbände im österreichischen Bundesheer. Mit der 13er-Kameradschaft gibt es in Ried auch einen der größten wehrpolitischen Vereine Österreichs – seit nunmehr 30 Jahren. Rund 1200 Männer und Frauen bekunden mit der Mitgliedschaft ihre Verbundenheit und ihre Unterstützung der Rieder „13er“.

Diese Unterstützung hat die 13er-Kameradschaft in den vergangenen drei Jahrzehnten vielfältig und beeindruckend unter Beweis gestellt. Neben materiellen Zuwendungen und Anschaffungen zählen dazu vor allem auch die umfangreiche Informations- und Öffentlichkeitsarbeit und nicht zuletzt die Pflege von soldatischer Tradition und kameradschaftlicher Geselligkeit.

Die positive Entwicklung der 13er-Kameradschaft trug über 25 Jahre die Handschrift ihres Gründers und jetzigen Ehrenpräsidenten Oberst Gerold Falch. Seit fünf Jahren wird sie von Präsident Oberleutnant Alfred Sanz und seinem Vorstandsteam erfolgreich fortgesetzt.

Das Panzergrenadierbataillon 13 ist für Stadt und Region unverzichtbar. Das haben die Soldatinnen und Soldaten bei zahlreichen Einsätzen, etwa nach Naturkatastrophen, überzeugend unter Beweis gestellt. Umso erfreulicher ist die jüngst erfolgte Zusage, dass der Kasernenstandort mit der Waffengattung der Panzergrenadiere in Ried nicht nur erhalten bleibt, sondern grundlegend neugestaltet und weiterentwickelt wird. Auch daran hat die 13er-Kameradschaft ihren Anteil, als unübersehbarer Ausdruck der Wertschätzung für die militärische Landesverteidigung im Allgemeinen und das Rieder Bataillon im Besonderen.

Als Bürgermeister der Stadtgemeinde Ried, die mit dem Panzergrenadierbataillon 13 ebenfalls schon seit Jahrzehnten durch eine offizielle Partnerschaft verbunden ist, danke ich der 13er-Kameradschaft herzlich für ihren wichtigen und unermüdlichen Einsatz.

Herzlichst

Bernhard Zwieler  
Bürgermeister der Stadt Ried im Innkreis